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über die 11. Sitzung des Rates der Gemeinde Gyhum am Mittwoch, dem 20.11.2019, 19:30 Uhr, 

Gaststätte "Nartumer Hof" in Gyhum-Nartum. 

 

Anwesend: 

Ratsvorsitzender 

Bürgermeister Lars Rosebrock  

Ratsmitglieder 

Ratsherr Günter Baden  

Ratsfrau Susanne Dörfler  

Ratsherr Ralf Grabau  

Ratsherr Alexander von Hammerstein  

Ratsherr Rolf Höhns  

Ratsfrau Michaela Holsten  

Ratsfrau Sylvia Hübner  

Ratsherr Kai Krischker  

Ratsfrau Stefanie Schwerdt  

Ratsherr Oliver Stahnke  

Ratsherr Jörg Vogt  

Verwaltung 

Gemeindedirektor Henning Fricke  

Protokollführerin Petra Büsing  

 

 

Abwesend: 

Ratsmitglieder 

Ratsherr Anno von Lenthe 

 

 

 

 

 

 

1. Eröffnung der Sitzung, Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 

 
Bürgermeister Rosebrock eröffnet die Sitzung um 19.30 Uhr und stellt die ordnungsgemäße Ladung, 

die Anwesenheit und die Beschlussfähigkeit fest.     

 

 
        

 

2. Feststellung der Tagesordnung und Beschlussfassung über die Behandlung von Beratungspunkten in 

nichtöffentlicher Sitzung 

 
Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt.  

 

 
        

 

3. Bericht 

 
a) Gemeindedirektor Fricke berichtet, dass Ratsherr Grabau durch den Niedersächsischen Städte- 

und Gemeindebund für seine 20-jährige Ratsarbeit geehrt wird. Herr Fricke bedankt sich im Namen 

der Gemeinde bei Herrn Grabau für seine Tätigkeit und überreicht ihm die Urkunde. 
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b) Bürgermeister Rosebrock berichtet, dass der Umbau der Bushaltestelle in Wehldorf, dem Zeitplan 

entsprechend, durchgeführt wurde. Derzeit wird nur noch der Rückbau der ursprünglichen Halte-

bucht vorgenommen. Das neue Wartehäuschen soll im Dezember 2019 geliefert werden.   

 

Rat Gyhum am 20.11.2019 – Bericht – 4  

 

c) Bürgermeister Rosebrock berichtet, dass auch die Umbauten der Bushaltestellen „Am Brink“  und 

„Mulmshorner Straße“ in Nartum nunmehr abgeschlossen wurden. An der Haltstelle „Am Brink“ 

fehlt ebenfalls noch das Wartehäuschen, die Abnahme der Haltestelle „Mulmshorner Straße“ erfolgt 

kurzfristig.  

 

Rat Gyhum am 20.11.209 – Bericht – 4  

 

d) Bürgermeister Rosebrock berichtet kurz zum Sachstand des Regionalen Raumordnungspro-

gramms. Die Genehmigung des RROP seitens des Landes steht noch aus, der Ausgang des Geneh-

migungsverfahrens bleibt abzuwarten. 

 

Rat Gyhum am 20.11.209 – Bericht – 4  

    

 
        

 

4. Einwohnerfragestunde 

 
a) Werden die Schäden an den Umleitungsstraßen, die im Zuge der Bauarbeiten an der Mulmshorner 

Straße entstanden sind, durch die Gemeinde behoben? 

 

Bürgermeister Rosebrock teilt mit, dass im Frühjahr 2020 eine Bereisung stattfinden wird. Hierbei 

festgestellte Schäden werden in Augenschein genommen und im Unterhaltungsprogramm aufge-

nommen. 

 

Rat Gyhum am 20.11.2019 – Einwohnerfragestunde – 4  

 

b) Ist eine Widmung der Wegeverbindung südlich der Mulmshorner Straße in Richtung der ehem. 

Bundeswehr-Stellung vorgesehen? 

 

Bürgermeister Rosebrock teilt mit, dass eine Widmung dieser Straße derzeit nicht angedacht ist.  

  

Rat Gyhum am 20.11.2019 – Einwohnerfragestunde – 4  

      

 

 

 

 
        

 



Seite 3 von 4 

5. Ratsantrag der SPD-Fraktion vom 20.08.2019 - Schließung der Bushaltestelle Mulmshorner Straße 

in Nartum 

 Bürgermeister Rosebrock erläutert den Ratsantrag und berichtet von den durchweg positiven Ge-

sprächen mit dem Eigentümer sowie den Anwohnern. Der Landkreis hingegen sieht die Absicht der 

Gemeinde, die Bushaltestelle aus dem nächsten Nahverkehrsplan herauszunehmen, als problema-

tisch. 

Gemeindedirektor Fricke betont nochmals, dass die Gemeinde selbst nicht über die Schließung der 

Bushaltestelle beschließen kann. 

Die Gemeinde kann  lediglich einen Antrag an die Samtgemeinde stellen, beim Landkreis die Ände-

rung des Nahverkehrsplans zu beantragen.                   

 

 

 Der Rat der Gemeinde Gyhum beschließt einstimmig , die Samtgemeinde Zeven zu bitten, beim 

Landkreis Rotenburg (Wümme) einen Antrag zu stellen, die Haltestelle „Mulmshorner Straße“ zum 

nächstmöglichen Zeitpunkt nicht mehr anfahren zu lassen und die Haltestelle dauerhaft aus dem Li-

nienverkehr herauszunehmen. 

 

 

Rat Gyhum am 20.11.2019 – Vorlage Nr. G/144/2016-21 – 4, 02  

  

 

6. Widmung einer Straßenfläche in Gyhum, "Am Wiesnhof" und  Widmung und Benennung einer 

Straßenfläche in Nartum 

 Bürgermeister Rosebrock erläutert kurz die Vorlage.             

 

 Der Rat beschließt einstimmig,   

 

a) den bisher nicht gewidmeten Straßenabschnitt „Am Wiesenhof“ in Gyhum in einer Länge von ca. 

210 Metern bis zur Südgrenze des Flurstückes 113/4 gem. § 6 NdsStrG dem öffentlichen Verkehr zu 

widmen und   

 

b) in Nartum den Straßenabschnitt des Flurstückes 100/1 mit der Katasterbezeichnung „Bei der alten 

Ziegelei“ beginnend an der Hauptstraße K 112 bis zur östlichen Grenze des Flurstückes 36/52 in ei-

ner Länge von ca. 195 Metern gem. § 6 NdsStrG, dem öffentlichen Verkehr zu widmen.  

Der zu widmende Abschnitt soll die Bezeichnung „Zur Lehmkuhle“ erhalten.  

 

 

Rat Gyhum am 20.11.2019 – Vorlage Nr. G/147/2016-21 – 4 

      

 

7. Anfragen 

 
a) Ratsherr von Hammerstein fragt nach dem aktuellen Sachstand der Planungen des Landkreises, in 

Gyhum einen Kreisverkehrsplatz zu errichten und ob hierzu eine Bürgerinformation geplant sei. 

 

 

Gemeindedirektor Fricke erklärt, dass der Verwaltung hierzu bisher keine Informationen vorliegen 

und sagt zu, den Sachstand zu erfragen. 

Bürgermeister Rosebrock ergänzt, dass sich vorerst der Kirchenvorstand über etwaige Planungen ab-

zustimmen habe, erst dann könne man die Bürger konkret in einer Versammlung informieren.     

 

 

Rat Gyhum am 20.11.2019 – Anfragen – 4 
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b) Ratsfrau Schwerdt fragt an, ob die Ausweichbucht auf dem Wirtschaftsweg (3908) zwischen 

„Zum Waldbad“ und „Mulmshorner Straße“ die einzig mögliche ist oder ob noch weitere geplant 

sind. 

 

Ratsherr Vogt merkt an, dass auf dieser Strecke ausdrücklich der Begegnungsverkehr zugelassen 

wurde und weitere Ausweichbuchten nicht errichtet werden. 

 

 

Rat Gyhum am 20.11.2019 – Anfragen – 4  

 

 

c) Ratsherr Vogt merkt an, dass der Fußweg in Wehldorf, auf der rechten Seite in Richtung Zeven, 

sehr ungepflegt ist. Auch ist der Seitenraum höher als der Fußweg, was immer wieder zu Verunrei-

nigungen führt. Er fragt an, wer für die Pflege dieses Areals (B 71) zuständig ist. 

 

 

Gemeindedirektor Fricke teilt mit, dass er die Zuständigkeit prüfen lässt. 

 

Anmerkung: Nach Rücksprache mit dem Fachbereich 4 ist für die Pflege des Fußweges der Eigen-

tümer bzw. Anlieger zuständig. 

 

 

Rat Gyhum am 20.11.2019 – Anfragen – 4  

 

 

 

 

Ende der öffentlichen Sitzung um 19.55 Uhr 

 

 

        

 

 
        

 

 

 

 

 

 

 

Lars Rosebrock Henning Fricke Petra Büsing 

Bürgermeister Gemeindedirektor Protokollführerin 
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